



DIP. EDUARDO ESPINOSA ABUXAPQUI
PRESIDENTE DE LA GRAN COMISION

Isla Mujeres, Q. R., 12 de septiembre de 2011

C. HUGO IVÁN SÁNCHEZ MONTALVO,
Presidente Municipal de Isla Mujeres;

DIP. DEMETRIO CELAYA COTERO,
Presidente de la Comisión de
Salud y Asistencia Social;

Distinguidas y distinguidos integrantes de
Organizaciones de la Sociedad Civil;

Atentas y atentos compañeros
Legisladores y servidores públicos;

Estimadas y estimados representantes de los
Medios de Comunicación:

1

Quisiera iniciar mi intervención agradeciendo la cálida hospitalidad de los anfitriones de este vigésimo segundo foro de consulta itinerante, organizado por la Décimo Tercera Legislatura para reunir los insumos ciudadanos indispensables para construir su Agenda Legislativa, 2011-2013.

Doctor Demetrio Celaya Cotero, diputado por el décimo cuarto distrito, gracias por convocar a este foro ciudadano **que nos permitirá a las y los ciudadanos y a sus diputadas y diputados escuchar, en forma abierta y directa, las ideas, las críticas o las propuestas a nuestro sistema jurídico.**

Ciudadano Hugo Sánchez Montalvo, edil presidente del ayuntamiento de Isla Mujeres, gracias por recibirnos y acompañarnos en este



Isla Mujeres, Q. R., 12 de septiembre de 2011

espacio privilegiado por los primeros rayos del amanecer que iluminan Quintana Roo. Su colaboración con esta noble causa ciudadana y legislativa nos honra a su pueblo y a sus representantes en el Congreso del Estado.

En la primera década del siglo veintiuno, luego de un breve pero intenso recorrido por zonas internacionales y nacionales de violencia y conflicto, pero, también, de grandes victorias y esperanzas sociales, la ciudadanía mundial y la mexicana han alcanzado una etapa de creciente madurez.

Esta nueva etapa en nuestra historia nacional está permitiendo nuevas condiciones de la apertura y representación política, nuevos canales de participación ciudadana en la toma de decisiones y, quizás, lo más importante, una nueva y real fiscalización de la operación del Estado.

2

Es precisamente por ello que, en estos nuevos tiempos que exigen nuevas soluciones, sin el consenso social las leyes, los decretos o los reglamentos se convierten en letra muerta o en obstáculos para la buena convivencia que busca cualquier Constitución del mundo contemporáneo.

Por eso, la Décimo Tercera Legislatura ha salido a la calle y ha modernizado sus canales de comunicación internos y con la ciudadanía para construir los consensos necesarios que fortalezcan el sistema jurídico quintanarroense.

Por un lado, buscamos el consenso básico de los diputados con los demás diputados en el Congreso y, por otro, buscamos el consenso



Isla Mujeres, Q. R., 12 de septiembre de 2011

de la ciudadanía con el trabajo de los diputados. Por eso estamos hoy aquí.

Nosotros y, en particular, un digno representante popular formado en el activismo de la sociedad civil, el diputado Celaya Coterro, nos propusimos dar marcha atrás con la mala imagen social que han traído a costas las y los legisladores de México y de Quintana Roo. Hoy, es la primera visita, aquí en Isla Mujeres, para un diálogo ciudadano, entre ustedes y nosotros. Pero, no será el único. Aquí estaremos siempre cerca de ustedes y siempre que nos lo solicite el diputado.

Para continuar con esta breve y emotiva intervención, permítanme decirles que estamos aquí, porque para tomar las decisiones más importantes para reformar y modernizar el sistema jurídico de nuestro Quintana Roo, es esencial la voz gobernante de la ciudadanía a la que representamos.

3

Nuestra consulta tiene tres objetivos primordiales: **primero, captar las propuestas ciudadanas para reformar, actualizar o innovar nuestro sistema jurídico.** En **segundo** lugar, **nuestra consulta busca que la ciudadanía opine sobre su sistema de leyes y sobre las relaciones establecidas entre el Estado y el individuo.**

En **tercer** lugar, la consulta de la Décimo Tercera Legislatura **vislumbra a una sociedad cada vez más urbana, ilustrada, de clase media, exigente, universitaria, informada y participativa capaz de generar análisis y reflexión,** en detrimento de una sociedad desorganizada que le apueste a los experimentos improvisados en momentos de tensión o de desacuerdo político.



Isla Mujeres, Q. R., 12 de septiembre de 2011

En pocas palabras: las y los diputados ponen hoy la mesa, a las y los ciudadanos corresponde poner ahora la palabra y las ideas.

Ya, en vísperas del cierre de este ejercicio democrático fundamental, donde hemos consultado, por casi cuatro meses, a la ciudadanía y las instituciones locales acerca de cuál es su perspectiva de la problemática actual, y luego haber recogido más de 400 propuestas para mejorar nuestro sistema jurídico local, podemos concluir que, fuera de falsos absolutismos pesimistas, las y los quintanarroenses, estamos construyendo el estado y el gobierno que realmente queremos, y no el que merecemos por la falta de ideales y compromisos.

En síntesis, espero **que nuestro ejercicio democrático que estamos realizado este día sea, también, un mensaje de colaboración institucional.** Que nos permita trabajar juntos por el Estado que construimos todos los días, pero, sobre todo, por la ciudadanía que nos confió su mandato popular.

4

Les felicito a todas y a todos ustedes, isleños de corazón y quintanarroenses de compromiso y de razón. Reitero mi reconocimiento a la capacidad de convocatoria de mi colega Demetrio Celaya y agradezco al alcalde Sánchez Montalvo su presencia aquí, en este foro republicano, en donde la autoridad viene a escuchar y a ser parte del diálogo.

Estimadas y estimados ciudadanos:

Es hora de hacer realidad esa cercanía entre representados y representantes.



DIP. EDUARDO ESPINOSA ABUXAPQUI
PRESIDENTE DE LA GRAN COMISION

Isla Mujeres, Q. R., 12 de septiembre de 2011

Es hora de las ideas y de los datos.

El poder ciudadano tiene la palabra.

Muchas gracias.